

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

Año VII. Núm. 2285
Teléfono 27

Palma de Mallorca Viernes 16 Febrero 1894

OFICINAS
Conquistador, 30 y Cadena, 2

EDICIÓN DE LA TARDE

TELEGRAMAS

(Servicio particular de La Almudaina.)

Noticias

Madrid 15 á las 10 m.

Ha ocurrido una explosión de gas en la estación del Mediodía de Beziers causando grandes desperfectos.

Afortunadamente no hay que lamentar desgracias personales.

Mr. Girard jefe del laboratorio municipal de París ha examinado el puñal que llevaba el anarquista Bretón resultando que la hoja estaba envenenada.

Representantes navarros

Madrid 15 á las 7'15 m.

á las 8'35 m.

Los representantes navarros por invitación del Sr. Gamazo, han asistido al Ministerio exponiendo nuevamente su criterio, del cual los directores generales se llevaron nota escrita.

Pidieron la venia para regresar á su provincia considerándola huérfana.

Los periódicos de hoy dan cuenta del oficio que entregaron los representantes de la Diputación de Navarra, á los directores generales.

El Sr. Sagasta los recibirá mañana á las cinco de la tarde.

La Reina Regente les ha ofrecido intervenir cerca del Gobierno.

La Diputación ha asistido hoy al banquete ofrecido por la condesa de Heredia Spiniola.

Noticias varias

Madrid 15 á las 9'45 n.

En Bilbao descargando un vapor rompióse la cabria y mató á dos obreros quedando varios otros heridos de gravedad.

Agrávase la situación de Portugal de un modo lamentable.

Aumentan las diferencias entre los señores Pí y Salmerón inclinándose los zorrillistas al señor Pí.

Notas políticas

Madrid 15 á las 9'45 n.

Han comenzado los embargos por las patentes de alcoholes.

Aumenta la creencia de que en el Consejo de mañana se planteará la crisis.

Dícese que es probable que D. Venancio se encargue de una cartera.

En Navarra se prepara un gran recibimiento á los Diputados.

El vapor «Legazpi» llegará mañana á Cádiz con los pliegos para el Gobierno que dan cuenta detallada de las últimas entrevistas entre el Sr. Martínez Campos y el Garnit.

Más noticias

Madrid 16 á la 1'40 m.

Aunque el señor Sagasta haya dicho que hoy habrá Consejo, dúdase que se celebre, puesto que dicho señor ha citado para las cinco de la tarde á los representantes navarros.

El Presidente del Consejo de Ministros declaró que quiere que las Cortes se abran el 5 de Marzo; pero dúdase que lo alcance.

Un petardo estalló en Javalquinlo causando destrozos de consideración.

Ignórase quien es el autor de dicho atentado.

La población se halla consternada.

Mencheta

NOTICIAS

De la Capital

Ayer por la mañana á las cuatro en el camino de Ronda, cerca de la Puerta de Jesús chocaron dos carros cuyos conductores iban dormidos.

Trabáronse éstos luego de palabras y vinieron á las manos.

Esta mañana en la pescadería vieja del muelle, dos mujeres pescadoras han promovido un escándalo que ha durado más de media hora, profiriéndose palabras indecentes y groseras.

Procedente del de Barcelona ha fondeado en nuestro puerto esta mañana á las seis, el vapor *Belloer* siendo portador de la correspondencia, 8 pasajeros y variada carga.

Guillermo Roca

Tenemos el sentimiento de anunciar á nuestros lectores el fallecimiento ocurrido esta mañana á las tres, de nuestro ami-

go y colaborador Don Guillermo Roca y Sansaloni.

No es preciso acudir á la fórmula de la marchita retórica para expresar el dolor que esta muerte nos produce. Cuando las lágrimas fluyen de veras y desde el fondo del corazón, fluyen silenciosamente y sin dejar escapar una queja.

Guillermo Roca, que hace algunas semanas consumía sus últimos y más intensos entusiasmos escribiendo las crónicas teatrales que aparecían firmadas con el pseudónimo de *Don Alvar de Stúñiga*, tenía un enemigo mortal encerrado en el pecho. Alma de acero contenido en cuerpo débil y anémico, ha sucumbido en esta lucha eterna de la materia y del espíritu.

A los veinte y siete años, baja al sepulcro, y se apaga su inteligencia clara, abierta á todos los horizontes de la cultura y especialmente al de las letras. Por algo decía el antiguo poeta que «muere joven el que los Dioses aman.»

¡Cuanta vulgaridad triunfa, cuanta escoria prevalece, mientras sucumben en la lucha por la vida esos seres que como Guillermo Roca, cneutan méritos bastantes para ser de los primeros y que conservan hasta el último instante el tesón de una dignidad de acero, que se quiebra antes que doblegarse!

Nada, más podemos añadir hoy. Únicamente pedimos á los lectores una oración por el alma de nuestro amigo, de nuestro condiscípulo y compañero.

**

El cadáver del Sr. Roca será conducido al Cementerio esta tarde á las cinco y media desde su casa, calle de San Juan.

Y antes, á las cinco, en la Iglesia del mismo nombre se rezará el rosario en sufragio de su alma.

Por correo

El atentado de París

París, 14.—Es opinión unánime y la prensa así lo refleja, que el acto cometido ayer ha causado terror al pueblo parisién, sino verdadera indignación.

Lamentase también de que la policía no permitiese linchar al autor del atentado, pues de este modo se hubiera dado una satisfacción pronta y eficaz á la opinión pública, máxime constandingo positivamente que el detenido era el autor del atentado.

A la noche siguiente el café, teatro del suceso, estaba atestado de gente, tomando las sillas que se desocupaban por asalto. Todos acudían con el propósito de ver si se

reproducía el atentado, á fin de coger al criminal que intentase de nuevo tan reprochable acto y hacerle allí mismos trozos.

La prensa

París 14.—Toda la prensa esta unánime en pedir nuevas leyes represivas contra los anarquistas; la de Londres, después de censurar enérgicamente este nuevo crimen, dice que espera que el gobierno inglés no se opondrá á las medidas internacionales que se acuerden contra los anarquistas.

Bretón

París 14.—El dinamitero Breton se ha encerrado en el mutismo más absoluto, habiendo dicho á los que le han interrogado, que está dispuesto á no declarar ni una palabra más; que si quieren saber algo más, que lo averigüe la policía, que para eso la pagan.

Sigue ignorándose el nombre verdadero y la naturaleza del criminal.

Sospechase que éste forma parte de una asociación terrorista, por cuanto dijo á uno de los comisarios que ya sabía que el atentado le costaría la vida, pero que estaba seguro de que sus compañeros le vengarían.

Créase que el propósito de Breton era asesinar á varios magistrados que de ordinario concurren á aquel café.

Más de Melilla

Madrid 14.—Temerosas las kábilas de Frajana de que se lleve á cabo la delimitación del campo, y de que la construcción de los fuertes sea un inconveniente para poder acudir asiduamente á la mezquita, han decidido trasladar al interior del país los restos mortales del santón que está sepultado en la mezquita de Sidi Aguarriach.

De Portugal

París 14.—Telegrafian de Lisboa, que los conservadores y los industriales no pueden llegar á un acuerdo respecto de la creación de una Cámara de Comercio.

Parte de los interesados se muestran completamente contrarios á dicha creación.—P.

Emilio Henry

París 14.—El autor del atentado del Hotel Terminus, Emilio Henry, nació en Barcelona ó en un pueblo inmediato el 26 de Septiembre de 1872.

Ultimamente se hallaba en Londres, donde se frecuentó los círculos anarquistas más exaltados, y era vigilado por la policía inglesa.

Llegó á París el 18 de Enero próximo pasado, y también fué vigilado por la policía francesa, pero se le creía incapaz de emplear procedimientos de violencia.

Ha declarado que en Londres carecía de ocupación, pero mientras estuvo en época anterior en París, trabajó primero de escultor y después de comerciante en muebles.

Dice Henry que ha obrado completamente solo y que carece de cómplices.

Censura que Vaillant empleara sólo clavos al cargar su bomba.

Dicese que la Prefectura de policía prepara importantes detenciones de revolucionarios desconocidos hasta ahora.—P.

Guerras americanas

París 14.—Siguen las eternas guerras de la América central.

En la República de Nicaragua se ha librado una batalla junto á Tegucigalpa, ganada por el general Ortiz.



Don Guillermo Roca Sansaloni

HA FALLECIDO

D. E. P.

Su desconsolada madre, hermanos, hermana y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos asistan al rosario y á la conducción del cadáver que tendrá lugar esta tarde á las 5 y 5 y media respectivamente.

Ha habido un centenar de muerto y numerosos heridos.

Diputados á palos

Santiago de Galicia 14.—La sesión que ayer celebró la Diputación provincial de Orense terminó como el rosario de la aurora.

Discutíase el presupuesto adicional de la provincia, cuando al llegar á una partida de 3 000 pesetas que se destinaba á los trabajos del censo, surgió una oposición violenta.

Interruptiones, palabras fuertes, insultos, se prodigaron mutuamente los señores diputados, hasta llegar á las manos, repartiéndose algunos palos.

Un petardo

París 14.—En la torre de Londres celebraron ayer tarde una reunión los obreros sin trabajo, durante la cual y mientras peroraba uno de los anarquistas, sonó una detonación que alarmó á los concurrentes á aquel acto.

Averiguada la causa, resultó ser un petardo colocado entre dos piedras que no causó ningún daño.

Boletín de Comercio

Mercado de Inca

El mercado celebrado ayer en la villa de Inca fué muy animado á causa del buen tiempo y por consiguiente, considerables las compras y ventas.

Los precios que rigieron en él son los siguientes:

Precios corrientes del 15 de Febrero

Almendrón.	00'00 los 42 kg.
Trigo.	17'00 los 70 l.
Candeal.	17'50
Cebada del país.	10'50
Id. forastera.	10'00
Avena del país.	9'50
Id. forastera.	9'00
Garbanzos.	22'00
Maiz.	12'00
Habichuelas (confits)	20'00
Id. blancas.	24'00
Frijoles.	22'00
Habas para cocer.	19'00
Id. ordinarias.	16'00
Id. para ganados.	14'00
Higos pasos.	0'00 los 42 kg.
Cerdos cebados.	11'50 los 10 kg.
Azafran.	0'00 los 33 gr.

Sociedades y Corporaciones

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares

Con arreglo á lo dispuesto en el artículo 16 de los Estatutos, la Junta Protectora de esta benéfica Institución, convoca á la general ordinaria para el día 25 de este mes á las doce de su mañana.

Los señores socios subvencionistas que

deseen concurrir, se servirán pasar por las oficinas de la Sociedad durante las horas de despacho, á recoger la papeleta de asistencia.

Palma 15 Febrero de 1894.—El Vocal de turno, Gabriel Feliu y Manera.

Crédito Balear

Por acuerdo de la Junta de Gobierno, se convoca á los señores accionistas para la General ordinaria que á los efectos del artículo 28 de los Estatutos, deberá celebrarse el día 4 de Marzo próximo á las once de la mañana, en el local que ocupan las oficinas de esta Sociedad.

La lista que comprende el nombre de los que tienen derecho á votar, se hallará espuesta en la Secretaría, donde se facilitarán las papeletas de asistencia.

Los señores accionistas, que deban ser representados por otros, podrán remitir á la Sociedad sus cartas de representación hasta el día anterior al designado para la celebración de la Junta.

Palma 14 Febrero de 1894.—Por el Crédito Balear.—El vocal de turno, Rafael L. Blanes.

Cultos para mañana

Jubileo de cuarenta horas

Continuarán en la Merced, dedicadas á San José: exposición á las seis y media; á las siete y media misa propia en honor de su titular; á las ocho, empezará el mes de Marzo en honor de San José. A las diez, tercia y misa mayor. Por la noche, Rosario, meditación, estación, y la reserva.

Visita á la Corte de María

A la Virgen de los Desamparados, en S. Agustín.

BILLAR

Se alquila uno en buen estado de conservación.

Informarán en esta imprenta.



PERRA IBICENCA

Se ha extraviado una de estatura regular, de color roja con manchas blancas. La persona que la tenga en su poder y desea entregarla á su dueño, puede verificarlo calle de Pelaires, número 104, principal, donde se gratificará el hallazgo.